

INFORMACION GENERAL DE ESPAÑA



CRISTOBITAS

Desde mi despacho, en la habitación de este nonnato periódico, suelo ver el trajín de los chiquillos... y los grandes, cuando rodean el tinglado de feria antigua—estampa de teatro viejo; claro es que viejo y carecido—, hace tiempo rehuido de la vida pública, donde unos muñecos de trapo representan la ingenua historia de Cristobite y su compañía. El espectáculo reproduce instantes de la niñez. Otros tiempos apacibles, regados por el manantial de bienaventuranzas que ahora, seguramente por la maldad de los hombres—irritando la cólera divina—, se nos regatea con atormentadora insistencia. He pensado algunos ratos—¿aún queda humor para movilizarse el entendimiento?— acerca de la audacia de estos hombres que, en plena guerra civil, se atreven a desempolvar sus tramoyes para llevar al ánimo sobresaltado de la buena gente del pueblo la impresión de otro mundo, separado de la realidad palpitante por un abismo de crueldades y por otro abismo de ilusiones.

Pero si uno observa las caras, los gestos, las conversaciones, y sobre todo, los ojos de credulidad del público que asiste en el rincón de la plaza de los Apóstoles—como en cualquier otro rincón de Murcia y de otra ciudad cualquiera— a esas escenas de retablo de cuento, se comprende que esos mismos hombres y mujeres—los niños aparte—son los que de ordinario, en la vida cotidiana, en todas las horas de estos días nerviosos, forman permanentemente el gran público que necesitan los propagadores de noticias falsas y de rumores de miedo, para clientela de sus empresas oscuras. Y es que en el remanso de las turbulencias que hoy agitan nuestro mundo español está siempre el mismo pueblo infantil, ingenuo, impresionable, crédulo.

Esta credulidad de hombres embobados, que yo he visto en la plaza de los Apóstoles—recordándome que la excesiva credulidad ha acompañado siempre a esos doce Apóstoles y a otras muchas docenas de apóstoles de todos los tiempos y creencias—sirve lo mismo al honrado administrador de los policinemas del retablo antiguo y roñoso que a los grandes negociantes de la miserable política española.—HERLIMANO.

Un gobernador republicano

(Viene de la primera página)

Un gobernador republicano: he aquí la síntesis, y el testimonio de nuestra satisfacción que no disimulamos. Serenidad, brio, inteligencia. Un hombre que tiene fe en la causa que defiende; que no desalienta, que no se acobarda, que no vacila, que tiene soluciones rápidas, energéticas, duras, cordiales, según se presente cada circunstancia. Un gobernador que no tiene antecelas ni camarillas.

La provincia de Murcia le ha visto así. La clase trabajadora espera mucho de su gestión. Nosotros podemos gozarnos, ¡al fin!, infundir al pueblo—sin recelo ni duda—la confianza segura, firme, que hemos depositado en el gobernador republicano de Murcia. Cuenté el con todo lo que nosotros podemos ofrecerle.

han enviado a Madrid dos camiones de viveres de todas clases, con destino a la columna Mangada, como demostración de la admiración que en el citado pueblo sienten por los bravos milicianos que forman parte de la citada columna.

DECLARACIONES DEL CAMARADA JOUHAUX

París.—A H regresado de España el secretario general de la C. G. T. y ha hecho manifestaciones interesantes relacionadas con el mencionado viaje. Ha dicho que su principal objeto al marchar a España fue conocer personalmente la situación del vecino país con motivo de los acontecimientos que se están desarrollando.

Desde luego trae unas impresiones muy favorables para el Gobierno de la República. Se siente que el pueblo lucha con enorme entusiasmo, defendiendo las libertades que supo conquistar noblemente.

En esta situación, los militares sublevados no tienen grandes probabilidades de triunfar, ya que en España es el pueblo todo el que se ha levantado, poniéndose junto al Gobierno para defender la libertad y la democracia.

RESUMEN DE LA PRENSA MADRILEÑA DE LA NOCHE

Madrid.—En "Informaciones" Indalecio Prieto glosa los incidentes de la jornada de ayer, y execra la ferocidad de los facciosos. Dice que en Badajoz a los prisioneros les encerraron en la plaza de toros y luego les hicieron salir al ruedo por la puerta del toril. Toda la plaza y las localidades se encontraban llenas de facciosos, los cuales con toda clase de armas, con ametralladoras incluso, dieron muerte a los prisioneros.

Recuerda el señor Prieto que estos actos de ferocidad pueden ser comparados a los que se llevaron a cabo en la Roma cesarista contra los esclavos y cristianos. Habla también de los actos crueles y de rapina efectuados por los moros que han traído de África los facciosos para combatir a sus hermanos de España y dice que todos los elementos, por lo visto, son buenos para los rebeldes, aun cuando ellos supongan la más rotunda negación de los principios que dicen sustentar y defender.

"La Voz" dice que el fascismo acusa a los republicanos de ofender los sentimientos religiosos de los católicos, y se refiere a los actos cometidos por los moros, ¿Qué habrán dicho los curas, los frailes y las monjas de los templos saqueados por los moros que Franco ha traído a España?

No hay penas suficientes en el Código para castigar los crímenes cometidos por los generales rebeldes.

Las generaciones futuras verán en ellos al símbolo de la traición y de la crueldad. "Heraldo de Madrid" publica unas manifestaciones que le han sido hechas por un capitán de la Marina mercante que había estado a las órdenes de los rebeldes. Se refiere a una conversación que sostuvo con Franco. Dice que las tropas moras que han traído a España no han hecho más que aprovechar la ocasión que se les ha presentado para pelear.

Dice que el general Franco está convencido de que esas tropas no volverán a Marruecos y que incluso se llegarán a sublevar contra él mismo para librarse de la disciplina militar. Tiene el propósito de desarmarlas tan pronto como pueda hacerlo, pero tiene también el temor de resultar impotente para evitar la matanza y el pillaje a que se entregarán las tropas africanas.

Los soldados moros y los oficiales re-

beldes se vigilan mutuamente recelosos, como el perro y el gato, y no tendría nada de extraño que, al verse defraudados, los marroquíes se apoderen de los mismos españoles que los traen a España.

"Claridad" señala el hecho de que las pequeñas industrias, o, mejor dicho, de que los pequeños industriales trabajan con entusiasmo y luchan en defensa del régimen. Estos industriales tienen que ser antifascistas, aunque no sea nada más que por espíritu de propia defensa. El fascismo representa la muerte de estas pequeñas industrias, orque aspira al encuadramiento en grandes sindicatos de tipo nacional de toda la producción del país.

Estas pequeñas industrias en su mayoría viven del proletariado y por ello en la ocasión presente luchan contra los facciosos.

Inserta muchas informaciones de todas las zonas de guerra facilitadas por sus enviados especiales, y en ellas se expone el magnífico espíritu de las tropas leales, cuyos avances tanto y tanto quebrantan a los facciosos.

"El Sindicalista" dedica grandes homenajes a nuestra Marina de guerra, que tanto ha contribuido al triunfo de la República y de España. Dice que los facciosos creyeron tener a su disposición el mar, como ya creían contar también con los del aire y los de tierra; pero fallaron sus cálculos porque en ningún momento contaron con el pueblo, y la Marina, como el Ejército, se nutre del pueblo.

"C. N. T." habla también de la llegada a España de los moros y tiene duras frases para los generales facciosos que los han traído.

"Mundo Obrero" publica un artículo de fondo que titula "El pueblo cierra el paso a los traidores". Se refiere a la gran derrota infligida al enemigo en Medellín, y dice que nada es capaz de debilitar la fe de un pueblo que lucha como el español, en defensa de su patria y de su libertad. No podemos tener la más leve duda acerca de la fortaleza del pueblo español. Sabemos que vamos a ganar la guerra la contienda, pero queremos ganarla para librar a España de las torturas de la guerra y para liquidar de una vez para siempre la infamia de los traidores.

Publica también amplias informaciones de las maniobras efectuadas por el buque pirata "Almirante Cervera".

rias peticiones que había hecho al Gobierno en favor de la provincia.

UNOS TELEGRAMAS A CORONEL SANDINO

Barcelona.—El teniente coronel Sandino ha telegrafiado al presidente de la Generalidad lo siguiente:

En el día de hoy, las fuerzas leales que ayer ocuparon el pueblo de Bechihte han destruido totalmente un tren de avituallamiento para los facciosos.

En el resto del frente aragonés, sin novedad. El capitán Bayo me dice que continúa haciéndose fuerte y progresando en Palma de Mallorca.

EL CORONEL ROMERO EN BARCELONA

Barcelona.—El presidente de la Generalidad fué cumplimentado por el jefe del Gobierno, que sometió a la firma del primero varios decretos.

Ambos fueron cumplimentados después por el teniente coronel Romero, que se encuentra en Barcelona procedente de Francia. Este heroico jefe prestaba sus servicios como aviador en África y se negó a ponerse a las órdenes de los facciosos, por lo que se vió obligado a escapar.

ACUARTELAMIENTO DE LAS MILICIAS GALLEGAS

Madrid.—El Comité organizador de las Milicias populares gallegas pone en conocimiento de todos los componentes de las mismas que éstas han quedado acuarteladas y que, por lo mismo, todos sus componentes deberán presentarse inmediatamente en el cuartel en que se encuentran organizadas.

LIBROS PARA LOS HERIDOS

Madrid.—La Unión Ibero-Americana ha organizado unas bibliotecas circulantes al servicio de los heridos que se encuentran en los hospitales de sangre.

Ruega a cuantas personas quieran hacer donativos de libros los envíen, lo antes posible, a su domicilio: Medinaceli, 6 y 8.

"ESTAMPAS DE LA GUERRA"

Madrid.—Esta tarde se celebrará en el Palacio de la Música la primera de las conferencias que forman parte de un ciclo, que, bajo el título de "Estampas de la guerra", va a ser iniciado.

Los ingresos que se obtengan con estas charlas se destinarán a los hospitales de sangre.

VIVERES PARA EL FLENERO

Madrid.—Del pueblo de Sagalona se

NOTAS VARIAS

PROXIMOS DISCURSO

Madrid.—Esta tarde, a las cuatro, y por el mismo micrófono instalado en el Ministerio de la Guerra, hablará el sacerdote señor García Morales, y el sábado, a la misma hora, el ilustre periodista y consecuente republicano don Roberto Castrovido.

INCAUTACIONES Y DESTI-TUCIONES

Valencia.—Por elementos del Frente Popular se ha procedido a la incautación de los edificios de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación, del Tribunal Tutelar de Menores y de la Derecha Regional Valenciana.

De todas estas incautaciones han sido levantadas las correspondientes actas, que se han entregado al gobernador civil.

Todos los funcionarios judiciales de la capital han sido suspendidos en sus cargos y en estos momentos se procede a la reorganización de tales servicios.

En el edificio de la Derecha Regional Valenciana se ha instalado el Comité provincial del partido comunista, habiendo quedado establecidas ya sus oficinas.

PARA LOS QUE LUCHAN EN LA SIERRA

Madrid.—La Sociedad de Trabajadores de la Tierra de Pozuelo del Rey (U. G. T.), ha enviado a Madrid un convoy abundante de conejos, gallinas, aceite, harina, arroz, judías, garbanzos, etc., que destina a los que luchan en el frente de la Sierra en defensa de la República.

UNA INICIATIVA DE MARTINEZ BARRIO

Madrid.—Por indicación del presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio, el Liceo Andalúz ha organizado en su propio domicilio de la plaza de Santa Ana un local en donde podrán tener acogida todos los andaluces que se encuentran en Madrid y que, por los acontecimientos actuales, se ven imposibilitados de regresar a sus localidades.

PROPOSITOS DEPURADOS

Madrid.—La Asociación de Doctores y Licenciados de Institutos Nacionales, ha acordado constituir una Junta directiva formada únicamente por elementos pertenecientes al Frente Popular.

Uno de los principales propósitos de esta Junta es la de hacer trabajos encomendados a que por el Gobierno se proceda a limpiar esos centros de enseñanza de todos los elementos que no sean afectos al régimen.

CONTRA LA DESTRUCCION DEL TESORO ARTISTICO

Madrid.—Por la Junta encargada de la incautación y conservación del patrimonio artístico nacional, se hace un llamamiento a todos los elementos que forman parte del Frente Popular, a fin de que se les ayude en su labor, y no sólo se procure respetar cuantas obras de arte existen en iglesias, conventos, palacios, etc., sino que además se evite por los medios más eficaces que puedan producirse daños. Ello iría en perjuicio del plan cultural que se propone seguir.

SOLIDARIDAD FRANCESA

Madrid.—El diputado francés M. Piguiemier, con una comisión de la delegación francesa de socorro, auxilio y ayuda al pueblo español, ha visitado al subsecretario de Gobernación, señor Ossorio y Tafall, para comunicarle el acuerdo adoptado por el Comité Nacional de ayuda popular de Francia en favor de los niños españoles que quedan desamparados o necesitan asistencia el tiempo que sea necesario.

La Comisión citada, que componen siete miembros del Frente Popular de Francia, se propone organizar un primer convoy de niños y proporcionarles hospitalidad en Francia, a cuyo fin serán alojados en casas particulares de París o de otras ciudades de las que se les hagan estas peticiones, tratándoles con los mismos cuidados que si estuviesen entre sus propias familias. La mencionada Comisión ha comenzado a organizar en Madrid un Comité de enlace que esté en contacto permanente con la Comisión francesa, la cual tendrá al corriente a los familiares de los niños del estado de éstos, de manera que en ninguna ocasión puedan experimentar intranquilidad por su suerte.

El señor Ossorio y Tafall se mostró muy complacido por la visita que la delegación del Frente Popular francés le hacía, y agradeció en nombre del Gobierno y en todo lo que vale, el rasgo de simpatía y la ayuda que entraña el citado ofrecimiento.

FESTIVAL BENEFICO

Madrid.—El Consejo Superior de Protección de Menores ha organizado un festival cuyo producto está destinado a ayuda de los recursos necesa-

Nota del Ministerio de la Guerra

Sobre las peticiones de auxilio en caso de posibles alteraciones del orden público o de actos delictivos.—Sobre las peticiones de armamento

El Ministerio de la Guerra hace saber a las distintas autoridades locales de toda España, organizaciones políticas y sindicales y al público en general, que estando completamente organizados los elementos que componen el Ejército, formados por las unidades leales a la República, la Marina, Aviación, Milicias populares, Guardia Civil y de orden público a las que corresponde la defensa e integridad del territorio de las distintas demarcaciones de España, capitales y poblaciones, a cargo de las autoridades civiles, se advierte a todos:

Primero. Para las peticiones de auxilio en el caso de posibles alteraciones del orden público o de actos delictivos, habrá de acudir al gobernador civil de la provincia, y en Madrid, a la Dirección

general de Seguridad o Ministerio de la Gobernación.

Segundo. No se atenderán en lo sucesivo las peticiones de armamento para individuos aislados o para pequeños grupos de ciudadanos. Los que deseen defender con las armas los sagrados intereses que representa la República, deberán enrolarse en las unidades del Ejército o en las Milicias populares, en donde recibirán el armamento correspondiente.

Tercero. Las peticiones para armamento y uniformación para ingresar en las unidades de las Milicias habrán de ser dirigidas a la Inspección general de las Milicias españolas, cuyo domicilio es Ríos Rosas, 37, adonde deberán dirigirse además cuantos deseen solventar asuntos relacionados con esto.

Información oficial del Ministerio de la Guerra

Madrid.—Desde el Ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente información:

RESUMEN DE LA JORNADA

Las noticias conocidas de los estragos y de toda clase de actos de vandalismo cometidos por los moros en algunas poblaciones andaluzas por donde han ido pasando, han producido en la opinión pública una tremenda impresión. Hasta la gente menos afecta al régimen condena los hechos monstruosos llevados a cabo por unos gentes inciviles traídas por generales españoles sublevados contra el legítimo Gobierno de la República para imponer una ideología, unos idearios nacionalistas, y que ellos, buscando la cooperación de unas hordas africanas, no han dudado en traerlas a nuestro suelo y en poner a su disposición sus ciudades, sus castillos, sus monasterios e iglesias, sus tesoros de arte, sus murjeres, sus campiñas, sus hijos...

En poder de algunos de estos moros, caídos prisioneros de nuestras fuerzas, y entre las ropas de otros muertos sobre el campo de batalla, se ha encontrado dinero, cosas del culto, alhajas y, en fin, toda clase de objetos cuya procedencia no puede ser otra que el robo y el saqueo.

Ante estos hechos escandalosos no puede haber en España ninguna conciencia que no proteste, no puede haber ningún español que no reaccione de indignación y que no se disponga a tomar las armas para infligir el castigo que merecen esos

vandálicos elementos y, sobre todo, esos generales facciosos.

Por lo demás, la situación en España continúa igual, dando todos los pueblos y todos los habitantes las mismas muestras de adhesión a la República y trabajando con el mismo ardor y entusiasmo de siempre en favor de cuanto luchan por la libertad y por la democracia en todo el territorio español.

NOTICIAS DE LOS FRENTES

En Andalucía continúan progresando nuestras fuerzas. Se han tenido algunos encuentros en Córdoba, haciendo a los fascistas prisioneros y heridos y quedando en nuestro poder armas y material de guerra.

En Guipúzcoa y Navarra se han registrado pocos encuentros, pero los que han tenido lugar han sido francamente favorables a nuestras fuerzas.

En la sierra se han hecho algunos avances en distintas direcciones, habiendo logrado las fuerzas leales batir al enemigo.

Las columnas valencianas que operan en la provincia de Teruel han efectuado diversos movimientos para consolidar sus posiciones, y tomado algunas otras que se consideraban indispensables para lanzarse a la conquista de la ciudad.

Ha habido movimientos victoriosos para los nuestros en Extremadura, en donde de la aviación tal ha continuado su racha de triunfos, contribuyendo en gran manera a los descalabros del enemigo.

Nuevas informaciones oficiales del Ministerio de la Guerra

En Madrid no se carece de nada.—Cada día se forja una nueva fase de la victoria final.—Se fabrican armas en donde antes se hacían máquinas y aparatos.—No se deben acatar las órdenes dadas por los facciosos respecto de la incorporación a filas: Quienes las cumplan quedarán incurso en el delito de alta traición

Madrid.—A las diez y media de la noche volvieron a dar noticias oficiales transmitidas desde el Ministerio de la Guerra, que fueron como siguen:

Ninguna novedad en Madrid. Repetámoslo: ninguna novedad en Madrid. Lo decimos especialmente para que se enteren ciertos corresponsales extranjeros de Prensa que acechan las noticias que expanden los facciosos para lanzarlas luego a sus países.

Madrid tiene de todo, en Madrid no se carece de nada. Se trabaja con todo ardor para los combatientes; se reciben todos los días desde los más apartados lugares de España grandes convoyes de viveres de todas clases con destino a cuantos luchan en los frentes de batalla en defensa de la República y de la libertad, sin perder en ningún momento la debida compostura, ni sentir recelos de ninguna clase por el porvenir. Cada día se forja una nueva base de la victoria final. En el Ejército la moral crece por horas.

Se fabrican armas en donde antes se hacían máquinas y aparatos, y lo que maravilla a cuantos nos visitan estos días gloriosos para la libertad y para la democracia es que para lograr todo esto no es necesario recurrir a requisitorias ni a imponer sanciones ni publicar bandos preteritorios. Es que el pueblo está en pie dispuesto a no dejarse arrancar la libertad y el régimen republicano conquistado tan limpiamente como en España lo fué.

En todos los puntos en donde dominan los facciosos, por sorpresa primero y después por el terror, han sido dadas órde-

nes terminantes de que se incorporen a filas los soldados pertenecientes a los cinco últimos reemplazos. Y en algunas provincias como la de Zaragoza se han extendido estas órdenes a los que fueron declarados inútiles y excedentes de cupo, para aumentar el contingente de hombres de que los rebeldes quieren disponer.

Ahora bien; es necesario informar a todos los españoles, sobre todo a los que se encuentran incurso en esas órdenes de los facciosos, la obligación en que están de no cumplir esas órdenes. Los que las cumplan quedarán incurso en el delito de alta traición, lo mismo que lo están quienes las han dado, ya que antes prometieron defender a la República con las mismas armas que ahora han vuelto contra ella después de haberlas recibido de ella misma.

Estos generales que no han sentido escrúpulos en traer de África contingentes para combatir a sus hermanos de España, tampoco los han sentido en buscar la ayuda y la cooperación de los moros y de otros países. Por todas estas razones, nadie debe prestarse a cumplir esas órdenes de los facciosos llamando a filas a los mozos de todos esos reemplazos. Antes por el contrario, será necesario que se subleven contra ellos virilmente, y si les es imposible eludirlos deberán procurar huir. En caso contrario, ya se advierte que los que de buen grado se decidan a complacer a los facciosos, estarán incurso en el mismo delito de alta traición que esos generales han cometido ya.